

AG Lebensmittel auf Getreidebasis Jahresbericht 2022

Obmann: Alexander Meyer-Kretschmer

Die AG besteht nunmehr aus 13 aktiven und 16 korrespondierenden Mitgliedern, die sich zu etwa gleichen Anteilen aus der Lebensmittelüberwachung, Industrie, Handelslaboratorien und Forschung kommen. Im Jahr 2022 haben mehrere langjährige Mitglieder unsere AG aus Altersgründen verlassen. Der plötzliche Tod unseres stellvertretenden Obmannes Dr. Bernd Zurhelle im August 2022 hat die AG-Mitglieder tief betroffen. Trotzdem zeigt der weiterhin rege Austausch der Mitglieder und die regelmäßig gute Beteiligung an den Sitzungen ein erfreuliches, anhaltendes Interesse an der Arbeit der AG.

Ein besonderes Highlight im Jahr 2022 war die Feier zur 50. Sitzung unserer AG am 16. November. Weil die 50. Sitzung selbst im Herbst 2021 coronabedingt nur als Videokonferenz stattfand wurde die Feierstunde auf den Vorabend der 51. Sitzung verlegt. Professor Hamscher sprach im Namen der LChG ein Grußwort und erinnerte dabei an die fast 50-jährige Geschichte der Arbeitsgruppe, die im Jahr 1975 mit der Amtszeit des ersten Obmannes, Herrn Dr. Konrad Hildebrand, begann. In dieser Zeit hatte die AG zehn Obleute und im Jahr 2014 mit LMChem. Melanie Bauermann erstmals eine Obfrau. Besonders erfreulich war, dass zwei "Ehemalige" der Einladung zur Feierstunde gefolgt waren: Renate Scherer (Hamm) und Hans-Uwe von Grabowski (Oldenburg) als ehemaliger Obmann. Sie bereicherten mit ihrer Sachkenntnis und ihrem historischen Wissen zur AG und ihren Mitgliedern den Austausch im Kollegenkreis ganz konkret: es fand eine gemeinsame Verkostung von "Broten ohne Getreide" statt. Mit diesem Thema hatte sich die AG im letzten Jahr intensiv befasst. Die Verkostung stieß auf durchaus unterschiedliches Echo, diente aber dazu, die Diskussion "am grünen Tisch" um ein haptisches Erlebnis zu bereichern.

Die Sitzung am 17. November 2022 war die einzige Sitzung der AG in diesem Jahr. Neben dem o. g. Thema "Brot ohne Getreide" waren die rechtliche Beurteilung von fermentierten Getreidemehlen mit hohem Propionsäuregehalt und die Erarbeitung eines ISO-Standards für den Begriff "plant based products" Gegenstand der Sitzung.

Regelmäßig wird in der AG über den Fortgang der Arbeit am deutschen Lebensmittelbuch, Im DIN und in der §-64-LFGB-Arbeitsgruppe berichtet. Auch die Ergebnisse der Diskussionen im ALS/ALTS sind fester Bestandteil der Sitzungen.